

## Indexación en MEDLINE

Janitzia Vázquez Mellado, Jordi Gratacós Masmitjà, Leonor Barile Fabris, Antonio Gómez Centeno, Luis H. Silveira Torre y Lourdes Mateo

Grupo editorial.

Con la experiencia de más de 20 años de las dos revistas que la precedieron (*Revista Española de Reumatología* y *Revista Mexicana de Reumatología*), REUMATOLOGÍA CLÍNICA se ha publicado regularmente en los últimos 2 años y medio en una versión impresa en español.

A partir del 2007, tenemos además una versión impresa en portugués, una versión completa en inglés en línea y una versión electrónica de libre acceso en una página electrónica ([www.reumatologiaclinica.org](http://www.reumatologiaclinica.org)) exclusiva de la Revista, donde se puede consultar y obtener los artículos en texto completo.

De la versión impresa en español se distribuyen 3.100 copias y la página electrónica recibió durante 2006 245.013 visitas que consultaron 988.515 páginas.

El 52% de los visitantes proceden de Latinoamérica, el 43% de España y el 5% de Europa y Estados Unidos.

El 95% del contenido de la Revista son artículos no solicitados, el proceso editorial incluye la revisión por pares y sigue las recomendaciones de ICMJE (International Committee of Medical Journal Editors) y CONSORT (Consolidated Standards of Reporting Trials) y los autores deben declarar sus conflictos de intereses y fuentes de financiamiento.

El porcentaje de artículos aceptados es del 59%, la revista se imprime en papel libre de ácido y se encuentra en los índices EMBASE (Excerpta Medica Database), SCOPUS, Índice Médico Español, ARTEMISA (Artículos científicos editados en México sobre salud) y CENIDS (Centro de Información para Decisiones en Salud Pública).

El pasado mes de junio, REUMATOLOGÍA CLÍNICA fue sometida a evaluación por el Comité LSTCR (Literature Selection Technical Review Committee), que pertenece a la National Library of Science de los Institutos Nacionales de Salud de Estados Unidos, para su inclusión en MEDLINE.

Dicho comité se reúne 3 veces al año y evalúa en cada ocasión alrededor de 140 revistas para indización; en la pasada reunión, el número de revistas aceptadas fue 29, entre las que, desafortunadamente, no estuvimos incluidos.

En la evaluación obtuvimos calificación total de 3 (0 la más baja y 5 la más alta). Se aceptan para indización en

MEDLINE las revistas con puntuación superior a 3,75. Este resultado, aunque no es del todo inesperado, ya que es la primera vez que solicitamos la evaluación y la revista fusionada tiene apenas 2 años de vida, nos obliga a los editores, los miembros de los comités y los reumatólogos de habla hispana a redoblar esfuerzos en todas las áreas de funcionamiento de la Revista para mejorarla y hacerla cada vez más sólida.

La entrada en MEDLINE supone pertenecer al índice médico más consultado y, por tanto, ampliar enormemente la capacidad de difusión de los trabajos publicados en nuestra Revista. Además, supone una mejora cualitativa para nuestra Revista que repercute directamente en los autores de los trabajos. Así, los trabajos de las revistas indexadas en MEDLINE son los únicos valorados a la hora de evaluar el currículum vitae, y a efectos de formación médica continuada; factores ambos de capital importancia para todos nosotros. Finalmente, y por todo ello, formar parte de MEDLINE supone consolidar definitivamente la Revista, incrementar significativamente el número y la calidad de trabajos originales recibidos y evitar las penurias que durante tanto tiempo han mantenido a las revistas de nuestras sociedades (SER y CMR) en peligro de desaparición.

Los editores, las mesas directivas de la SER y el CMR y el personal de Elsevier-España hemos tomado varias decisiones y planteado diversas estrategias para continuar trabajando en el día a día y para mejorar la Revista de manera constante y sostenida; sin embargo, probablemente esto no es suficiente.

Indudablemente no será fácil, pero partimos de una posición buena. La evaluación efectuada por MEDLINE, no siendo suficiente para aprobar, sin embargo nos deja bien posicionados para volver a intentarlo. Además, hemos podido detectar los puntos que, en opinión de los evaluadores de MEDLINE, deben mejorarse para pasar el corte, y ya hemos empezado desde el grupo editorial y la junta directiva de ambas sociedades de reumatología a poner medidas para mejorarlos. Pensamos sinceramente que con la ayuda de todos lo conseguiremos la próxima vez.

Ésta es una invitación para ti, reumatólogo de habla hispana, para unirte a este esfuerzo encaminado a so-

licitar nuevamente la evaluación en 2009 y tener una revista científica de Reumatología que refleje lo que se realiza a diario en nuestros países: las características y la diversidad de las enfermedades y de nuestros pacientes, y la calidad, el conocimiento y la investigación expresados en este magnífico idioma que tene-

mos como lengua materna más de 400 millones de personas.

Tenemos mucho que decir, publicar y compartir de todas las áreas de la Reumatología, ¡contamos con tu participación! Sin ella, nada de esto va a ser posible. ¡Ánimo! y ¡adelante!